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中国经济巨轮不会因疫情冲击搁浅
全国政协十三届三次会议第二次全体会议，12位委员建言献策

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 杨璐 崔岩 黄翔 杜亚慧

携手合作是战胜疫情
唯一途径

全国政协委员、华中科技大学同济医
学院附属协和医院院长胡豫分享了亲历武
汉战“疫”的感想。他建议下一步要健全联
防联控及应急处置机制，完善《传染病防治
法》等法律法规，建设居民健康网，建设一
批感染性疾病重点专科，以科技创新破解
疫苗、特效药研制等难题。

“中国经济的巨轮不会因疫情冲击而搁
浅。”全国政协经济委员会副主任、原中央财
经领导小组办公室副主任杨伟民在发言中表
示，疫情改变不了我国经济长期向好的基本
趋势，因为我们有庞大的市场空间、强大的改
革动力、充足的政策工具、显著的制度优势。

全国政协委员、世界卫生组织原总干事
陈冯富珍在发言中提醒，目前人类对新冠病
毒机理的认识还不够透彻，药物与疫苗的研
发仍在进行，以科技手段战胜疫情尚需时
日。任何侥幸观望的心态，任何淡化疫情、消
极应对的做法，都会面临难以挽回的灾难性
后果，“携手合作是战胜疫情的唯一途径。”

让“板凳甘坐十年冷”
得到更多褒奖

全国政协委员、中国科学院院士、九三
学社上海市委副主委葛均波表示，要弘扬
新时代科学家精神，为建设科技强国汇聚
磅礴力量。他建议要完善与基础研究特点

相适应的保障、评价和激励机制，加大高校
和科研机构保障性经费拨付力度，让“板凳
甘坐十年冷”的专注得到更多褒奖，促进形
成踏实苦干、勇攀高峰的氛围。

全国政协副秘书长、农工党中央副主
席兼秘书长曲凤宏建言，应以水定需、量水
而行，强化水资源的刚性约束。“如果我国灌
溉水有效利用系数提高0.1，年新增节水能力
将超过370亿立方米，大于南水北调三条线路
规划的调水量。”曲凤宏还表示，“坚持有多少
汤泡多少馍”，建立反映市场供求、水资源稀
缺程度和供水成本的水价形成机制。

香港应强化国民教育
推进与内地深度融合

全国政协委员、香港新时代发展智库
主席屠海鸣在发言中表示，要坚定“一国两
制”制度自信，彻底铲除“港独”生存土壤。他
建议，香港应强化国民教育，尽快落实本地法
律与基本法衔接工作。要以更大力度推进香
港与内地深度融合，由中央政府主导，建立香
港各界人士，特别是大中小学生到内地参访
的常态化机制。持续出台鼓励香港居民到内
地学习、就业、创业、定居的新政，增进相互认
同，让爱国爱港队伍薪火相传、不断壮大。

“众所周知，‘台独’势力从未停止过兴
风作浪，但祖国统一的洪流依然滚滚向
前。”全国政协委员，民革中央副主席、湖南
省主委，湖南省副省长何报翔作了《坚持

“九二共识”坚决反对“台独”》的发言，他代
表民革中央发出三点主张：坚持一个中国
原则，坚决维护“九二共识”；践行“两岸一
家亲”理念，顺应历史发展大趋势；深化两
岸融合发展，努力促进民心相通。

稳定供应链、消费维权、污染防治……“委员通道”回应热点

“清洁供暖若全部实施
节能相当于造林36万亩”

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 范佳 张泰来 陈晨 刘云鹤

企业达产的突破点
是疏通产业链供应链

“委员通道”上，经济发展是热点话
题。中国民间商会副会长、辽宁奥克控股
集团董事局主席朱建民在回答民营企业
突破困局、达产增产问题时谈道，今年一
季度受疫情影响，他们企业产值也出现
大幅下滑，为此，企业将突破口选择为疏
通和稳定产业链供应链。

朱建民说，企业在2月中旬与上游重
要供应商密切协作，得到中石油、中石化
等央企的大力支持，有效抑制了跌价风
险，充分保障了原材料供应。同时，积极
与下游客户建立密切联系，并提供技术
支持和服务，用1个月时间快速疏通和稳
定了产业链供应链。企业还积极发挥技
术优势，针对疫情防控创新开发了新技
术，从一季度的低谷中快速走出。

每年新增20亿平米建筑
1亿平米可采用清洁供暖

今年是打好污染防治攻坚战的决胜
之年，目前清洁供暖进展如何？全国政协
委员、中国节能环保集团党委书记、董事
长宋鑫介绍，2015年，他们在贵阳建了一
个清洁供暖项目，是利用河水冬暖夏凉的
规律，采用先进实用技术，将穿城而过的
南明河打造成绿色空调送入千家万户。

宋鑫说，全国有大量污水管网、地表
江河水源、工业余热和浅层地热能等，都
可以作为清洁供暖的资源。全国每年新
增约20亿平米建筑，其中1亿平米可采用
清洁供暖。如果全部实施的话，每年可新
增节约标准煤66万吨，相当于植树造林
36万亩。

基层脱贫攻坚“做重于说”
文化扶贫就是精神扶贫

关于脱贫攻坚，两位来自西藏和新
疆的委员，分别结合自身经历回答了记
者提问。

西藏山南隆子县扎日乡乡长贡觉曲
珍认为，基层工作最重要的一个方面就
是做重于说，“做得要多还要好。”在基层
最后一公里小康村改造时，基层干部负
责组织群众搬迁，遇到了村民东西多，临
时安置点放不下，临时安置点条件简陋
等问题，基层干部便把自己的周转房腾
出来，给有困难的群众住。

来自新疆的委员玉克塞克·西加艾
提是国家一级演员，同时也是一名驻村
干部。他表示，文化扶贫就是精神扶贫，
他来到村里的第一件事就是组织了农民
文艺队。

创新消保维权机制
建立推广消费投诉公示制度

针对如何营造良好的消费环境问
题，全国政协委员、致公党中央副主席、
国家市场监管总局副局长甘霖表示，目
前消费者遇到问题进行投诉，主要靠政
府监管、执法和调解“三板斧”来解决，说
来说去主要还是政府监管和企业自律的
二人转。要补齐社会共治不足的短板，需
要创新消保维权的机制，走监管的群众
路线，建立消费公示、投诉公示制度，让
全社会来共同监督。

甘霖举例说，2017年，北京市东城区
的一座写字楼入驻了32家教育培训机
构。虚假宣传、预付卡跑路等投诉高发。
当地监管部门就用了投诉公示这一招，
在大厦里设置电子显示屏，动态公示所
有商家投诉信息，消费者一进大门就能
货比三家，公示半年后，投诉基本清零。

在目前常态化疫情防控条件下，如
何促进旅游产业发展？来自长春的全国
政协委员、民盟吉林省委主委、吉林省文
化和旅游厅厅长杨安娣给出了答案。

杨安娣谈道，吉林凭借资源优势，走
出了一条以冰雪旅游为本体，以冰雪体
育为基础，以冰雪装备制造、冰雪商贸、
冰雪交通、智慧冰雪、冰雪人才等为支撑
的“3+x”的全产业链发展新路。现在吉
林有高品质的雪场，超过百万人次的滑
雪度假区，还有以冰雪为轴心的各类关
联产业和新业态，提供了更多就业创业
机会，促进了冰雪市场繁荣和区域经济
发展，冰雪冷资源终于变成了热产业。

5月24日上午，全国政协十三届三次会议开启第二场“委
员通道”，六位全国政协委员围绕企业达产增产、扶贫、营造消
费环境等问题，通过网络视频方式接受媒体采访。

24日上午，全国政协十三届三次会议开启第二场“委员通道”，委员通过网络视频接受采访。新华社发

在5月24日上午举行的全国政协十三届三次会议第二次全体会
议上，12位政协委员进行大会发言，直面热点难点、积极建言献策。
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